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M E N S A G E M  D O  P A S T O R

Viver é uma experiência paradoxal. 

É dor e prazer, tristeza e alegria. 

É perder e vencer, enfermar e sarar. Ser amado e sofrer 
rejeição. 

É passar dias de deserto e dias de manancial. 

É orar e ser atendido prontamente. 

É orar e esperar anos pela resposta e permanecer na tor-
re de vigia. 

É ver a beleza física se desvanecer. 

É ver o que nos fez sofrer e desesperar ontem ser motivo 
de riso e gargalhadas hoje. 

É lembrar de bons tempos e construir novos tempos… 

É como diz o ditado mineiro: “é continuar pelejando”.

Cada etapa na vida traz suas próprias dificuldades, mas 
em qualquer uma delas, o que faz diferença é a atitude 
íntima. Os valores que sustentam o coração. Portanto, 
em meio às tribulações…

Confie no Senhor…Recorde como ele tem cuidado de 
sua vida. 

Uma rápida olhada em nossa história pessoal, familiar ou 
na história da igreja nos fará descansar: “Os seus intentos 

Tempos difíceis...
confie no Senhor!
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cumpre Deus no decorrer dos anos. Ele executa o seu querer 
de acordo com seus planos”. Sua invencível providência 
e cuidado já marcaram nossas vidas. Alguns que leem 
recordam-se: vocês já passaram tempos mais difíceis. Por 
favor, não desistam agora!

Confie no Senhor… Ele sabe criar fatos novos e inespe-
rados.

Os milagres realizados por Jesus, registrados no Evange-
lho, ensinam que ele tem poder sobre a natureza, as cir-
cunstâncias, as enfermidades e a economia. Os milagres 
registrados no Antigo Testamento nos falam que Deus 
pode abrir janelas no céu quando tudo parece sem es-
perança. Ore e mantenha suas antenas ligadas. Estou 
orando para que nesta semana muitos fatos novos e po-
sitivos aconteçam no meio de nossa igreja.

Confie no Senhor… O que nos parece ser o fim poderá 
ser apenas de onde ele está começando.

“Eis que faço novas todas as coisas”. Não acredite na 
mentira do diabo de que Deus gosta de nos ver so-
frer, que ele é indiferente. Renove sua expectativa 
de fé. Continue lutando e semeando. Hoje é o dia 
que o Senhor fez, comece-o e viva-o com os olhos 
cheios de fé e esperança.

Confie no Senhor… A vitória é nossa em seu nome. 

Não há como viver sem enfrentar tribulações. Elas 
são (ou tornam-se) oportunidades para crescer e 
amadurecer. Quando, porém, olhamos para o final 
de tudo, a vitória já é nossa em nome do Senhor. 
Aconteça o que acontecer, Deus é fiel. E “todas as 
coisas cooperam para o bem dos que o amam”! 

Alguns anos de lutas não se comparam com uma 
eternidade gloriosa e vencedora no Senhor. Re-
nove seu ânimo! O pecado, a enfermidade, a morte 



e o diabo já foram vencidos pela cruz e ressurreição 
de Cristo. Ainda que tenhamos que participar numa 
certa medida dos sofrimentos de Cristo, temos gran-
de e preciosa esperança: o Senhor ressuscitou! Ele 
vive! Ele voltará! E reinará para sempre! Enquanto 
o aguardamos, vamos romper em fé!

 

- Pr. Jeremias Pereira – Pastor Titular

Pr. Jeremias Pereira
Pastor Titular
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M E N S A G E M  D E  C A P A

Jeremias 18:1-6  

“Ó nação de Israel, acaso não posso fazer com vocês o mes-
mo que o oleiro fez com o barro? Assim como o barro está 
nas mãos do oleiro, vocês estão em minhas mãos.”

- Jeremias 18: 6 (NVT)

O texto de Jeremias 18 nos oferece uma ilustração po-
derosa que revela tanto a fragilidade humana quanto 
a soberania de Deus. 

Assim como o barro nas mãos do oleiro pode se es-
tragar durante a moldagem, nós também, ao longo da 
vida, enfrentamos momentos de fraqueza e falhas. To-
mamos decisões erradas, nos desviamos do caminho 
correto e, muitas vezes, nos quebramos. Essas falhas 
podem trazer grandes prejuízos para nossas vidas.

Jeremias traz uma mensagem clara para Israel, que 
havia se afastado dos caminhos de Deus. O povo de 
Israel passou a idolatrar outros deuses, se envolveu em 
corrupção política e abandonou os princípios morais es-
perados, quebrando uma série de mandamentos. Deus, 
através do profeta Jeremias, faz um apelo: assim como 
o barro nas mãos do oleiro, Israel está nas mãos do 
Senhor, que tem o poder de moldá-los novamente. No 
entanto, para isso, é necessário arrependimento e 
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um retorno sincero ao Senhor.

Essa mensagem é extremamente relevante para nós 
hoje. Em nossa vida pessoal, somos chamados a nos 
voltar para Cristo. Quando nos arrependemos e nos 
entregamos a Ele, Deus pode restaurar nossas vidas 
e nos moldar conforme Sua vontade. Mesmo que te-
nhamos nos quebrado por causa de decisões erradas, 
Deus está disposto a nos refazer e nos transformar 
em vasos de honra.

Como igreja, essa mensagem também nos desafia. Pre-
cisamos buscar juntos a presença de Deus, anunciar 
a Sua Palavra, denunciar o pecado e abandonar tudo 
aquilo que desagrada ao Senhor. Somente assim, como 
comunidade, podemos permitir que Deus trabalhe em 
nós, nos moldando para cumprir os propósitos que Ele 
estabeleceu para nossas vidas.

Para aplicarmos essas verdades em nossas vidas, aqui 
estão algumas lições práticas:

1. Confiança em Deus - Confie que Ele tem um plano 
e está trabalhando para o seu bem, mesmo que você 
não consiga ver o quadro completo.

 2. Humildade e Submissão - Seja humilde e permita 
que Deus o molde conforme a Sua vontade.

 3. Resiliência e Esperança - Quando você se sentir que-
brado ou falhar, não desanime. Deus é um oleiro que 
não descarta o barro danificado. Em vez disso, Ele res-
taura e dá novas oportunidades.

4. Crescimento Contínuo - Busque se desenvolver es-
piritualmente por meio da leitura da Bíblia, oração e 
comunhão com a Igreja. 
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Pr. Iury Guerhardt
Pastor Auxiliar

5. Vida para a Glória de Deus - Permita que sua vida 
seja um reflexo da obra de Deus em você.

Que possamos nos submeter ao Seu toque soberano, 
permitindo que Ele nos transforme em vasos úteis 
para o Seu reino. E não se esqueça, nas mãos do oleiro 
divino sempre há esperança de restauração e renova-
ção.

- Pr. Iury Guerhardt – Pastor Auxiliar 
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Estão abertas as inscrições para o 
2º semestre da EBT, a nossa Escola 
Bíblica de Treinamento! Nem preci-
samos falar sobre a importância do 

ensino religioso na vida do cristão; mas, caso ainda esteja 
resistente quanto a se inscrever e participar, esta matéria 
pode te ajudar. Nela, o Pr. Gustavo Quirino, um dos res-
ponsáveis pelo Conselho de Educação Religiosa da Oitava 
(CER), e o Pb. Denilson Maia, professor da EBT, comentam 
porque devemos estar engajados no estudo bíblico.

Teremos classes aos domingos, presenciais e on-line, às 09h e 
às 11h; já às quintas-feiras, uma turma presencial, às 19h30. 
Para conferir a listagem completa, clique aqui. Inscreva-se, 
participe e cresça no conhecimento da Palavra!

Uma notícia (muito) boa para os 
nossos adolescentes: é neste mês 
o acampamento Geração Radical! 
Outra ótima notícia é que ainda há 

vagas! O GR será realizado entre os dias 13 e 16 deste mês, 
na Pousada Morada do Rei, em Mateus Leme, e o tema será: 
Um encontro com a verdade. Imperdível! Para mais infor-
mações, clique aqui.

A próxima edição do Curso de Formação de 
Professores de Crianças e Juniores (CFCJ) 
ocorrerá no dia 13 deste mês, das 08h às 
17h, aqui na Oitava. Na ocasião, abordare-
mos o tema: Rotina na escola bíblica infantil e juniores. 
Um treinamento aberto para pessoas de todas as denomi-
nações. O investimento é de apenas R$ 70,00. Para garantir 
sua presença, clique aqui.

A C O N T E C E  N A  O I T A V A

Próximos eventos!

ebt 2024
(2º semestre)

ebt 2024
(2º semestre)

CFCJ - Compacto externo
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https://oitavaigreja.com.br/por-que-participar-da-ebt/
https://oitavaigreja.com.br/escola-biblica-de-treinamento-2o-semestre-de-2024/
https://oitavaigreja.com.br/eventos/gr-2024-encontro-com-a-verdade/
https://oitavaigreja.com.br/eventos/cfcj-compacto-externo/
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Um evento cheio da “expressão do amor de Deus”, é as-
sim que o Ação Cidadania é definido por Raquel Teixei-
ra, uma das coordenadoras do projeto. Após quatro anos 
paralisado, o Ação Cidadania voltou em uma nova edi-
ção na cidade de Sabará, realizada no feriado de Corpus 
Christi, nos dias 31 de maio e 1º de junho. 

Com a parceria fundamental da Awiso – a Associação Be-
neficente Wilson de Souza – contamos com aproximada-
mente 150 voluntários em várias áreas, resultando em 
quase 250 atendimentos realizados pela nossa equipe. 
Outros parceiros significativos incluíram a Escola Esta-
dual Dona Bilu Figueiredo e o Centro de Atendimento 
Especializado, o Cemae. A iniciativa proporcionou à po-
pulação sabarense uma série de serviços, como consul-
tas de oftalmologia, cardiologia, nutrição e enfermagem; 
suporte psicológico e jurídico; cortes de cabelo e um ba-
zar; além de aconselhamento espiritual, evangelismo nas 
ruas e atividades infantis.

Levar o amor de Cristo através do serviço e da pro-
clamação é o principal objetivo do movimento. São 
diversos testemunhos, tanto da parte dos voluntários 
- que assim que o projeto da vez finaliza, já avisam que 
estarão no próximo - como da população. O pastor Luís 
Fernando Nacif, responsável pelo Ação Cidadania, con-

E S P E C I A L

Ação Cidadania
em Sabará



R E V I S T A  D I G I T A L  O I T A V A  I G R E J A

ta que as pessoas estavam abertas para escutar o evan-
gelho e abraçar a mensagem.  “A gente teve a impressão 
inicial de que seria uma coisa mais difícil, que Sabará, [por 
ser] uma cidade com um catolicismo muito arraigado, as 
pessoas não abririam as portas, não acolheriam a palavra 
de evangelismo com facilidade, mas foi o contrário. Todas 
as equipes de evangelismo testemunharam assim, de como 
as pessoas estavam abertas, sedentas, e agradecendo mui-
to o movimento, as palavras dadas, abrindo as portas mes-
mo”, testemunha o pastor. Glória a Deus por isso! 

E a presença “oitaviana” em Sabará não para com o Ação 
Cidadania: há dois anos temos uma célula na cidade e 
nossas orações é para que esse grupo pequeno se torne 
uma congregação da Oitava. Pedro Gripp, nosso semina-
rista e responsável pela célula em Sabará, conta que hoje 
o grupo é formado por cinco famílias fixas e alguns visitan-
tes, e seu pedido de oração é para que eles possam “con-
tinuar alcançando vidas e avançando. Hoje nos reunimos na 
garagem de uma família ‘oitaviana’ que abriu sua casa e es-
tamos orando para Deus direcionar um local que caiba mais 
pessoas!”, conta Pedro. Coloque a futura Oitava Igreja em 
Sabará em suas orações e fique atento para saber quan-
do e onde será a próxima edição do Ação Cidadania. Não 
perca essa ótima oportunidade de colocar o amor de 
Deus em ação.
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“É bruptal, menino”. No dia 30 de junho, o dono dessa ex-
pressão, nosso Pastorzão Jeremias Pereira, completou 
45 anos de ordenação! O marco foi celebrado no mesmo 
dia, no culto das 11h, com a presença de familiares, ami-
gos e, claro, membros da Oitava. Um culto festivo, mas 
também de ação de graças ao Senhor, que elegeu, cha-
mou, capacitou e sustentou até aqui o Pr. Jeremias e seu 
ministério. 

Sua jornada ministerial teve início em 1979, aos 24 
anos de idade, quando fora designado a pastorear na 
Quarta Igreja Presbiteriana de Belo Horizonte. A che-
gada na Oitava se deu cerca de três anos depois, em 
1982, a convite do saudoso Rev. Wilson de Souza. 
Como Pastor Auxiliar, trabalhou com a Mocidade e, 
ao lado do Reverendo, contribuiu para o crescimento 
– inclusive numérico – da igreja, à época localizada no 
bairro Colégio Batista.

Já no início da década seguinte, tornou-se o Pastor Ti-
tular da Oitava, cargo que ocupa até os dias de hoje, 
graças à boa mão do Senhor! Participou ativamente da 
construção do templo e da mudança para o bairro Pal-
mares, o que nos permitiu expandir ainda mais! Natural 
de Janaúba-MG, sua história se confunde com a da pró-

M A T É R I A  D O  M Ê S

Pastor Jeremias Pereira:
45 anos de ordenação
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pria Oitava. Juntos, crescemos e nos desenvolvemos 
no conhecimento da Palavra de Cristo, que é Quem 
nos permite escrever novas páginas a cada dia.

Novos capítulos virão. Ainda há muita “lenha para quei-
mar”, como diz o ditado. A Oitava Igreja, hoje com sete 
congregações só na Grande BH, não para de vislumbrar 
o crescimento. E para propagar a Mensagem do Evan-
gelho e alcançar cada vez mais almas para o Senhor, 
contamos com a liderança do Pr. Jeremias. Pastor, que 
Deus continue abençoando sua saúde – física e espi-
ritual – e sua trajetória ministerial! E que, por meio 
de seu testemunho, mais pessoas se acheguem a 
Cristo. O sr. é exponencial!

R E V I S T A  D I G I T A L  O I T A V A  I G R E J A
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Certa vez, Jesus foi arguido por um fariseu - profundo 
conhecedor e intérprete da Lei Mosaica - com a clara 
intenção de colocá-lo à prova: “Mestre, qual é o grande 
mandamento na Lei?” (Mateus 22.36). Ao que Jesus lhe 
respondeu, citando textos da própria Lei: “O grande e pri-
meiro mandamento é: Amarás o Senhor teu Deus de todo 
o teu coração, de toda a tua alma, de toda a tua força e de 
todo o teu entendimento”. (Mt 22.37-38; Deuteronômio 
6.5). E continuou: “O segundo, igualmente importante, é: 
Amarás o teu próximo como a ti mesmo.” (Levítico 19:18b). 
Jesus encerrou o questionamento afirmando que toda 
a Lei e todos os ensinamentos dos profetas se baseiam 
nesses dois mandamentos.

Dentre os 10 mandamentos dados por Deus a seu servo 
Moisés, quatro remetem à nossa relação com o próprio 
Deus e seis nos remetem à nossa relação com o nosso 
próximo. Mas o que significa amar o próximo como a 
nós mesmos?

João, em sua primeira carta, nos ensina que nós pode-
mos amar porque Deus nos amou primeiro, incondi-
cionalmente, enviando o seu Filho amado como sacrifício 
definitivo pelos nossos pecados. E assim como Deus nos 
amou, devemos amar uns aos outros.  (I João 4.9-19). 
E continua: “... aquele que não ama a seu irmão, a quem vê, 
não pode amar a Deus, a quem não vê.” (I Jo. 3:20). 

R E F L E X Ã O

Afinal, o que é 
“amar ao próximo 

como a ti mesmo”?
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Paulo, escrevendo aos Colossenses, nos instrui: “Uma 
vez que Deus vos escolheu para ser o Seu povo santo e ama-
do, revistam-se de compaixão, de bondade, de humildade, 
de mansidão, de paciência ... assim como o Senhor vos per-
doou, perdoem-se uns aos outros ... acima de tudo, revis-
tam-se do amor, que a todos une em perfeita harmonia.” 
(Cl. 3:12-14)

Amar ao próximo é uma instrução simples, mas ao mes-
mo tempo profunda. Amar ao próximo significa tra-
tar os outros com respeito, consideração, compai-
xão, deixando de lado nossos próprios interesses. É 
a essência do amor de Cristo. É um convite para sermos 
menos egoístas e mais empáticos em nossas relações 
com as pessoas, seguindo o exemplo de Jesus. 

- Pb. Newton Romero - Presbítero 

Pb. Newton Roberto
Presbítero

R E V I S T A  D I G I T A L  O I T A V A  I G R E J A
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C U L T U R A

Quem em sua infância não foi tomado por este tema 
e fez viagens interplanetárias imaginando como se-
riam os extraterrestres?! Do bem ou do mal? Iriam do-
minar o planeta ou viriam em missão de paz? Teriam 
uma tecnologia avançada que nos ajudaria a avançar 
como habitantes da Terra ou nos fulminariam com seus 
raios-laser?

Como cristãos, qual nossa relação com esse assunto 
e o que a Bíblia Sagrada tem a nos dizer sobre vida 
em outros planetas? Primeiramente, algumas coisas a 
explicar: Objeto voador não identificado (ovni) são todos 
os objetos que voam e que não se sabe o que é. Pode ser 
uma foto de um pombo mal tirada, um meteoro ou até 
mesmo um lixo espacial.

Ufólogos, dos sérios aos curiosos que usam chapéu de 
alumínio, sempre têm respostas prontas e nos enchem 
de platitudes e falas abstratas a respeito da vida fora da 
Terra. Sem falar nos grupos que geralmente encampam 
essas turmas. Hippies, gente ligada à esoterismos, reli-
giões místicas e alguns casos isolados de pessoas que fo-
ram abduzidas (não confunda com arrebatadas), cheias 
de barbitúricos e outros alucinógenos. 

Cientistas da área sempre consideram toda forma de 
vida. “Existe vida em Marte? Indícios de atividade biológica 

EXTRATEREXTRATER--
RESTRESRESTRES

EXISTEMEXISTEM??
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no planeta surpreendem cientistas da Nasa1” . Mesmo as 
pesquisas atuais trazendo termos como “pode, talvez, 
indicam”, nada é falado de concreto e a menor pos-
sibilidade de encontrar uma “ameba primeva” já dá 
base para sair aos cantos da internet gritando: NÃO 
ESTAMOS SÓS!

Deus criou a Terra, os planetas e tudo o que neles há. 
Pelo que se vê, o Planeta Terra é o único lugar com pos-
sibilidade de vida habitável e possibilidade de coabita-
ção em todo o ecossistema.

O Salmo 8 cita: “Pois pouco menor o fizeste do que os anjos, 
e de glória e de honra o coroaste”. Assim, de fato é sabido 
de todo crente que não estamos sós. Deus não é um 
alienígena; nem os anjos, ET’s de Spielberg. Porém, são 
seres extraterrestres. Curioso como as palavras nos 
pegam. Então, se perguntarem se existem “seres extra-
terrestres”, podemos dizer: sim, ou os anjos são o que?

Se filmados, pegos em flagrante ou capturados pela in-
teligência secreta dos EUA na famosa área 51, não sa-
bemos. O que se sabe é que, de fato, não estamos a sós 
na criação de Deus. Anjos são seres ministradores aos 
homens, sob o serviço dos homens e a ordem de Deus. 
É o que a Bíblia diz.

Importa também lembrar que o homem foi feito à ima-
gem e semelhança de Deus, e não há narrativa bíblica 
que nos diga outra coisa. Curioso é que todos os seres 
extraterrestres que habitam o imaginário humano são 
seres humanoides. Andam, se comunicam, se reprodu-
zem e têm os mesmos sentimentos e mazelas humanas. 

É latente que o ser humano não consegue conceber um 
ser criado fora do que ele mesmo conhece. ET’s são sem-
pre bípedes, com olhos grandes e viajam em seus discos 
voadores. Nunca em avião, teletransporte ou uma bola 
que voa. Sempre um disco, e o alienígena está pelado. 
1 https://exame.com/ciencia/existe-vida-em-marte-indicios-de-atividade-biologica-no-plane-
ta-surpreendem-cientistas-da-nasa/
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Com tanta tecnologia, não alcançaram a moderna área 
têxtil. Coitados.

Para a Igreja, importa saber que o uso que estes curio-
sos fazem das Escrituras, para tentar validar suas teses, 
é completamente desconexa da tradição hermenêutica, 
ou são até mesmo heresias.

Como exemplo, temos a utilização do texto de Hebreus 
11.3: “Pela fé entendemos que os mundos pela palavra de 
Deus foram criados; de maneira que aquilo que se vê não 
foi feito do que é aparente”. A tentativa de argumentar 
que Deus fez “mundos” ignora que o termo bíblico para 
o texto é “AION”, o mesmo que “eras”, ou traduzido na 
King James como “universo”, para fazer um paralelo com 
espaço-tempo.

Vemos nas Escrituras relatos como sinais e prodígios. Ve-
mos acontecimentos nos Céus que nos fazem pensar se 
de fato não há outro pedaço habitável em tudo o que 
Deus fez. Porém, temos de saber o que foi revelado e 
por qual motivo.

De fato, não estamos sós. Deus continua intervindo 
em Sua criação e sustentando todo o planeta com Sua 
bondade. Há extraterrestres! Seres que povoam os 
Céus, principados e potestades nas regiões celestiais. 

Porém, a Salvação veio não por meio de uma manifesta-
ção incorpórea ou uma entidade estranha a nós. A Sal-
vação veio por um Homem, que é Deus. Veio por meio 
do Filho de Deus, que se fez homem e habitou entre nós, 
cheio de graça e beleza. Homem que padeceu, sentiu e 
sofreu a humanidade. A Salvação veio por um de nós, 
que viveu sem pecado. Isso sim é curioso.

R E V I S T A  D I G I T A L  O I T A V A  I G R E J A

Pr. Bruno Barroso
Pastor Auxiliar
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Um dos fatores mais marcantes em nossas vidas são 
os relacionamentos que cultivamos. Quando Deus for-
mou o homem, o fez sua imagem e semelhança. Dessa 
forma o Senhor compartilhou com o ser humano alguns 
dos seus atributos. Entre esses atributos compartilha-
dos, um destaque especial está em nossa capacidade 
de relacionamento. Pelo fato do nosso criador ser um 
Deus relacional, nós também o somos. 

Precisamos nos relacionar uns com os outros para a vida 
em sociedade e para manifestar a graça de Deus sobre 
o mundo. Coisa boa é ter amigos com quem podemos 
dividir os dias bons e ruins. Em uma sociedade cada 
vez mais individualista e alheia ao Senhor Jesus, temos 
a missão de sermos bons amigos e cultivar bons re-
lacionamentos para o louvor daquele que nos criou 
com esse propósito. 

Pensando em cultivar relacionamentos o livro de pro-
vérbios é um verdadeiro manual de ensinamentos e 
sabedoria prática para aqueles que querem ter e ser 
bons amigos para as pessoas ao seu redor. 

Vejamos quatro dicas práticas que encontramos nes-
se livro fantástico que é Provérbios:

Seja paciente e compreensivo – Pv. 10.12: 
“O ódio provoca dissensão, mas o amor cobre 

todos os pecados.”  

D I C A S

COMO SER 
UM AMIGO DE 

VERDADE?
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Ter paciência nos momentos de conflito e buscar concilia-
ção e compreensão é um ótimo caminho para evitar brigas. 
O ódio e a vingança são ciladas do inimigo, precisamos ser 
bons amigos com amor, paciência e compreensão. 

Seja um incentivador de pessoas – Pv. 12.25: 
“A ansiedade no coração do homem o abate, mas 

uma boa palavra o alegra.” 

Como é bom receber uma palavra de incentivo em meio 
as lutas da vida. Nossa boca foi feita para abençoar, 
então seja um abençoador. Tenha sempre boas pala-
vras de ânimo e incentivo. 

Seja presente nas horas difíceis – Pv. 17.17: 
“O amigo ama em todos os momentos; é um 

irmão na adversidade.” 

O verdadeiro amigo é aquele que está junto em todos 
os momentos. Todos passamos por tempos de aflição, 
nesses momentos contar com o apoio dos amigos é algo 
fundamental. Seja um amigo presente no dia da dor. 

Valorize a verdadeira amizade – Pv. 27.9: 
“Perfume e incenso trazem alegria ao coração; do 

conselho sincero do homem nasce uma bela amizade.” 

Bons conselhos nos fazem avançar. Ter amigos sábios e 
sinceros que nos falam a verdade é algo que devemos 
cultivar.  O verdadeiro amigo é alguém de confiança e 
que nos diz o que precisamos ouvir. Seja um amigo sin-
cero e confiável, valorize as verdadeiras amizades. 

As boas amizades trazem cor e alegria para nossas vi-
das. Em essência, ser um amigo de verdade é manifes-
tar o amor de Deus em nossos relacionamentos pesso-
ais e colocar a sabedoria contida na palavra do Senhor 
em prática.

R E V I S T A  D I G I T A L  O I T A V A  I G R E J A

Lic. Fernando Guedes
Licenciado


